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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 

  SECRETARIA MUNICIPAL 

 

SESION ORDINARIA 

N° 021/2012  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 
 

FECHA : 24 JULIO DEL 2012 

HORA : 09:30 HORAS 

LUGAR : SALA DE CONCEJO 

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

- SR. JOSE TORRES UMAÑA  

- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 

- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 

- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 

- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 

 

PRESIDENTE: 

- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 

 

SECRETARIO CONCEJO: 

- SR. MARIO OSORIO MERINO 

 

 

T A B L A 

 

 

01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 

02.- CORRESPONDENCIA 

03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 

04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 

05.- CUENTA COMISIONES 

06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 

07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

NO HAY. 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

  

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales. 

 

  

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

 

NO HAY. 

 

 

 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 

 NO HAY. 

 

 

 

5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 

 NO HAY. 

 

 

6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 

 

1) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 
 

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG. DENOMINACIÓN  
                                                                        
M$  AUMENTAR 

        

24     TRANSFERENCIAS CORRIENTES  

 03    A OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS  

  101   A SERVICIOS INCORPORADOS A SU GESTIÓN  

   001  A EDUCACIÓN  3.400 

     
Aporte extraordinario para funcionamiento 
Biblioteca Municipal   

     
costo remuneraciones y consumos básicos para 
julio 2012  

     
según Ord. N° 289 del 19/07/2012 de Director Comunal  
de Educación 

     Prog. Gestión    

        

        

     TOTAL AUMENTO  3.400 

        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG DENOMINACIÓN  

                                                                          
M$  DISMINUIR 

        

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO  

 02    TEXTILES, VESTUARIO Y CALZADO  

  002   
VESTUARIO, ACCESORIOS Y PRENDAS 
DIVERSAS 1.000 

     Prog. Gestión    

        

 04    MATERIALES DE USO O CONSUMO  

  010   
MATERIALES PARA MANT. Y REPARACIONES 
DE INMUEBLES 1.000 

     Prog. Gestión    

        

  012   
OTROS MATERIALES, REPUESTOS Y ÚTILES 
DIVERSOS 400 

     Prog. Gestión    

        

 11    SERVICIOS TÉCNICOS Y PROFESIONALES  

  002   CURSOS DE CAPACITACIÓN  1.000 

     Prog. Gestión    

        

     TOTAL DISMINUCIÓN  3.400 
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2) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 
 

 

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG. DENOMINACIÓN  
                                                                        
M$  AUMENTAR 

        

31      INICIATIVAS DE INVERSIÓN   

 02    PROYECTOS   

  004   OBRAS CIVILES   

   090  
CONSTRUCCION DE 10 UD ALCANTARILLADO 
CALLE FEDERICO  

     
ERRAZURIZ ENTRE J. M. ORELLA Y PATRICIO 
LINCH. 1.242 

     Prog. Gestión Fondos Casino   

        

        

        

        

     TOTAL AUMENTO  1.242 

        

        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG DENOMINACIÓN  

                                                                          
M$  DISMINUIR 

        

31      INICIATIVAS DE INVERSIÓN   

 02    PROYECTOS   

  004   OBRAS CIVILES   

   999  OTROS  1.242 

     Saldo Fondo Casino   

     Prog. Gestión   

        

        

        

        

        

     TOTAL DISMINUCIÓN  1.242 

        

 

 

 

077/2012 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad. 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales la siguiente Modificación Presupuestaria de Depto. de Educación: 

 
                        MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS  

                                 POR MAYOR APORTE MUNICIPAL  

     PARA  BIBLIOTECA   
 

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB. 
                     
DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   

 03    
DE OTRAS ENTIDADES 
PUBLICAS   

  101   

De la Municipalidad a Serv. 
Incorporados a su  
Gestión 3.400 

          

     TOTAL AUMENTO   3.400 

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB. 
                     
DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS      

21     GASTOS EN PERSONAL    

 03    OTRAS REMUNERACIONES   

  004   

Remuneraciones Reguladas por el 
Código del 
Trabajo  

   001  Sueldos    2.500 

22     
BIENES Y SERVICIOS DE 
CONSUMO   

 05    SERVICIOS BASICOS    

  001   Electricidad    300 

  002   Agua    300 

  007   Acceso a Internet   300 

     (BIBLIOTECA)    

          

     TOTAL AUMENTO   3.400 
 

078/2012 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la presente Modificación Presupuestaria de Depto. 

de Educación. 
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7.- VARIOS: 

 

 

El Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud por una reunión 

pendiente con el SECPLAN para tratar el tema del PLAN SECCIONAL y el 

PLAN REGULADOR sobre la extensión de los límites comunales. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que don Cristian Díaz, se encuentra 

de vacaciones y que vuelve en 2 semana; por lo tanto, una vez que reasuma 

programará dicha reunión. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres plantea que en las calles en 

que se están construyendo veredas existe mucho material suelto. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que es responsabilidad de la 

Empresa retirar dicho material. Por lo tanto, una vez concluida la obra, deberá 

dejar limpio y despejado, 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres sugiere al Sr. Presidente 

retirar de la Avda. Santa María algunos árboles que se encuentran secos. 

 

A su vez, le consulta al Sr. Presidente sobre las conclusiones que sacó la 

comunidad en las  mesas de trabajo que se  hizo hace un tiempo en la  

Biblioteca. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que son las mismas, que ya esta 

establecido la erradicación completa de la tierra y embaldozar la Plaza de 

animales a escala para la Provincia de Ñuble, el Anfiteatro semienterrado y la 

iluminación en los sectores mas álgidos. Por lo tanto, lo que se propuso quedo 

establecido y aprobado. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud por 

unas luminarias para el sector El Pantano, para lo cual ya existe un 

presupuesto. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que con los próximos aportes del 

Casino de Juegos se instalarán dichas luminarias, antes de Octubre Próximo. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres señala que se promueve 

mucho el turismo en la zona de la cordillera y que en su  opinión, no se esta 
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preparado en infraestructura para recibir tanta gente en la zona cordillerana, 

porque falta estacionamiento, más control policial, más señaléticas, etc., y 

todo esto le inquieta. 

 

A su vez, plantea su inquietud por el trabajo que estan realizando los 

camiones. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que están reparando caminos 

rurales en diversos sectores de la comuna. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud 

respecto a los puentes inconclusos del camino San Ignacio. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que dichas obras están  adjudicadas 

por el MOP y que tiene plazo hasta Octubre próximo. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud por la 

Chancadora. 

 

El Sr. Presidente señala que se están realizando gestiones para que sea 

la Empresa que asuma el costo del traslado e instalación de  la Chancadora a 

cambio de material chancado, ya que el  costo del desarme y armado del 

Chancador según 1er. Presupuesto solicitado es de M$ 4.000.- y el 2º 

Presupuesto es de M$ 6.000.-, por lo que se esta gestionando otro Presupuesto. 

 

El Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud respecto a los camiones 

pesados que trafican por el pavimento de Pinto a la villa Padre Hurtado, por el 

riesgo de ser destruido. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que esa ruta esta a cargo de 

Vialidad y que ese Servicio autorizó el paso de Camiones de hasta 40 

toneladas, pero que no debieran seguir pasando porque estuvieron pasando 

hasta el 20 de Julio pasado. 

 

El Concejal Sr. Marcelo Ruiz señala que desea destacar en forma muy 

especial, el  excelente comportamiento y espíritu de trabajo que pudo observar 

en el Grupo de Estudiantes de la Universidad Finis Terra que estuvieron la  

semana pasada realizando trabajos voluntarios en Pinto. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que efectivamente se portaron muy 

bien, muy ordenados y que estuvieron construyendo 6 viviendas básicas en 

distintos lugares de la comuna, como resultado de una gestión que hizo hace 3 

meses con la Universidad FINIS TERRA. 

 

El Concejal, Sr. Manuel Guzmán  plantea su inquietud respecto a la 

Fiesta del Campesino que tiene entendido que se realizará el próximo Viernes 

27. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que se celebrará en  Pinto el 

próximo 27 de Julio el Día del Campesino, dispuesto por el Director Nacional 

de INDAP, celebración que será en Pinto en la mañana y en San Carlos en la 

tarde. Agrega, que la organización estará a cargo de INDAP y PRODESAL de 

Pinto y San Carlos. 

 

A su vez, el Concejal Sr. Manuel Guzmán plantea su inquietud respecto 

al Programa de celebración del día del Dirigente. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que se esta trabajando en dicho 

Programa. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Manuel Guzmán plantea su inquietud 

respecto al Patio Techado de la Escuela Puerta de la Cordillera, en el sentido 

si se esta trabajando en algún Proyecto que permita superar el grave problema 

que los afecta. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que ese tema lo estuvo conversando 

hoy día con el Director de dicho Establecimiento y en la SECPLAN. 

 

El Concejal Sr. Alejandro Bastías señala que desea nuevamente plantear 

su inquietud  respecto a la basura en Recinto y Los Lleuques, que sigue igual, 

ya que lo planteó en la Sesión anterior; pero que no sólo es responsabilidad del 

Municipio, ya que los vecinos sacan basura a la calle en días que el Camión 

Recolector no pasa. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente imparte de inmediato las instrucciones 

para que un Camión con personal recolecte todo tipo de basura que se 

encuentra en las calles y carretera de ese sector. 
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A su vez, el Concejal Sr. Alejandro Bastías, plantea que nuevamente  

existe basura en la entrada de Los Caracoles y que no se ha instalado el 

letrero. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías manifiesta que en 

Recinto y Los Lleuques se cortaron las ramas de loa árboles y que están 

botadas en las calles e impiden el estacionamiento, por lo que le sugiere al Sr. 

Presidente que también sean retiradas por el Camión que se enviará a sacar 

basura. Asimismo, señala que hace tiempo ha estado solicitando  2 puentes en 

calles interiores de Recinto y Los Lleuques, que se ha dirigido a la Dirección 

de Obras y no ha tenido el resultado esperado. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías hace presente que 

conversó con don Cristian Díaz respecto a unos pinos que hay que cortar y que 

hizo la gestión, pero que falta que vayan a cortarlos. 

 

Respecto a los Proyectos FRIL, el Concejal Sr. Alejandro Bastías señala 

que lo llamaron y que están  un poco complicados, pero que se tratará de sacar 

el Proyecto de Aceras de la calle Los Cofré y que también le hicieron mención 

el Proyecto del 2% de Cultura que se postuló, como también algunas 

Instituciones, entre las cuales se mencionó la que más conoce de su sector, que 

es Copihues de Recinto, que  recibirá M$ 2.000.- de Subvención para la 

compra de Instrumentos, patrocinado por su Consejero Regional don 

Francisco Del Pino. 

 

El Concejal Sr. Roberto Oyarce  señala que el tema de la basura es 

compleja, porque hay que explicar que es demasiada la basura, que supera los 

recursos que dispone el Municipio, como para retirar diariamente la basura. 

 

El Sr. Presidente señala que en el sector cordillerano los residentes y 

comerciales acumulan más basura que en Pinto, que los comerciantes pagan 

los derechos de extracción en su Patente Comercial, lo mismo que en Pinto y 

que además sacan la basura a la calle o al camino casi todos los días y no el 

día que pasa el camión Recolector. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Roberto Oyarce plantea su inquietud 

respecto al funcionamiento del proyecto de Seguridad Ciudadana y cuando 

llegarían los vehículos. 
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El Sr. Presidente señala que esta funcionando muy bien y respecto a los 

vehículos, señala que esta retrazado en ese sentido, razón por la cual esta 

semana o la próxima viajará a Santiago a gestionar el aporte para los 

vehículos. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Roberto Oyarce plantea que el Consejo 

Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil ha tenido reuniones y que 

como el Alcalde lo preside, le señala que sería interesante saber de las 

materias que han tratado o ver alguna forma de conectar a este Concejo con 

ese Consejo Comunal. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que a la fecha se han  realizado 2 

Sesiones Ordinarias y una Extraordinaria. Aclara que la 1º Ordinaria fue la de 

constitución y en la 2º se trataron algunas materias que no le corresponde a ese 

Concejo, como las platas que se la entregó a una Junta de Vecinos y que en la 

Extraordinaria fue para tratar el tema del cambio de límites territoriales en las 

Unidades Vecinales, en que sólo el Consejero Segundo Sánchez estuvo de 

acuerdo modificarlos, los demás Consejeros manifestaron no estar de acuerdo 

modificarlos ni tratarlo nuevamente hasta que no se encuentre inserta esta 

materia en el nuevo PLADECO, que debe elaborarse el próximo año. 

 

Agrega, que en la 2º Sesión  Ordinaria se aclaró cuales son las materias 

en que les corresponde intervenir o tratar y se concluyó que con ellos también 

se elaborará  el nuevo Plan de Desarrollo Comunal. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que en el  

Seminario de Capacitación de Dirigentes de Penco se habló de que podrían 

postular a algunos Proyectos con el apoyo de profesionales del Municipio y le 

consulta al Sr. Presidente si se han postulado algunos proyectos. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que está postulando El Chacay, 

Ciruelito, Tejería – Lluanco y Las vegas. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que recibió la 

Revista El AULA, que trae materias muy interesantes y da lectura a materias 

relacionadas con el financiamiento en Educación. A su vez le consulta el Sr. 

Presidente de las gestiones que realizó en Santiago, sobre petición o gestión 

por la obtención de algunos recursos. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que le fue mal en el Ministerio de 

Educación. Y que deberá viajar de nuevo para una audiencia con el Sr. Matías 

Lira y que en Salud le fue bien. 

 

A continuación, el Sr. Presidente señala que esta realizando gestiones 

para formalizar un Convenio de Hermandad con Talca. 

 

A continuación, el Sr. Presidente hace entrega a los señores Concejales  

el Balance de Ejecución Presupuestaria, 2do. Trimestre año 2012.  

 

A su vez, somete a consideración las siguientes Solicitudes de 

Subvención: 

 
NOMBRE INSTITUCIÓN MONTO M$ 

Agrupación Deportiva, Turística, Cultural y Artística Las 

Espuelas del Ciruelito - ADETUCUAR 

100.- 

Club de Huasos Intercomunal Pinto 100.- 

Centro de Madres Sor Adelburga 70.- 

Junta de Vecinos El Roble  100.- 

Junta de Vecinos El Chacay 100.- 

Junta de Vecinos El Rosal   100.- 

Junta de Vecinos Pinto  100.- 

Junta de Vecinos Cuatro Esquinas  100.- 

Junta de Vecinos Paso El Soldado  100.- 

 

 

079/2012 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presente Solicitudes de Subvención 

  

 

No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 12:10 horas. 

 

 

 

 

MARIO OSORIO MERINO 

Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 021/2012 

SRES. CONCEJALES 

 

 

 

 

SR. JOSE TORRES UMAÑA     _________________ 

 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

 

SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ  _________________ 

 

 

 

 

SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS   _________________ 

 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ             MARIO OSORIO MERINO 

               Presidente                                Secretario Concejo Municipal  

        Concejo Municipal                  Ministro de Fé 

 

 
MFCHG/MOM/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


